

d'autres manières de faire. En chacun de nous sommeille un petit conservateur qui n'ose pas forcément remettre en question ce qu'on lui a appris. Jésus, « *nous avons appris tant de choses sur toi* », donne-moi la liberté d'entendre ce que tu me dis aujourd'hui.

Dimanche 15

Eh bien ! Moi, je vous dis...

La parole de Jésus dérange. Elle vient questionner ce que nous avons appris, ce que d'autres nous ont transmis. Jésus ne cherche pas à tout révolutionner. Il souhaite seulement nous faire redécouvrir la fraîcheur et la nouveauté du Royaume à venir, surtout si les enseignements que nous avons reçus nous les ont fait oublier. Car rien n'est plus déroutant que l'enseignement de Jésus. Aucun conformisme. Aucune tradition qui vient étouffer la nouveauté du Royaume à venir. Aucun discours qui vient légitimer l'injustice, la violence, le mépris des plus vulnérables, l'oubli de la fraternité promise même aux étrangers.



Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prieenchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj et Thierry Lamboley sj. Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/photos/oui-se-mettre-d'accord-autoriser-3407433/>



VD N°899

Du lundi 9 au dimanche 15 février 2026

Vers le 6ieme Dimanche du Temps Ordinaire - Année A

“Que votre parole soit « oui », si c'est « oui »

Mt 5, 37



« non ». Dire « oui » ne blesse pas mais fait choisir ce qui conduit à la vie. Dire « non » ne condamne pas mais invite à la conversion, à se détourner des mauvais choix. Nous savons bien par expérience combien de « oui » entendus nous ont construits et fait du bien, et combien de « non » nous ont arrêtés pour nous remettre sur le droit chemin. Alors soyons des « Oui ? », « Oui ! » et des « Non ? », « Non ! », à l'image de Dieu.

Évangile de Jésus-Christ selon st Matthieu

Chapitre 5, 17-37

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Ne pensez pas que je sois venu abolir la Loi ou les Prophètes : je ne suis pas venu abolir, mais accomplir. Amen, je vous le dis : Avant que le ciel et la terre disparaissent, pas un seul iota, pas un seul trait ne disparaîtra de la Loi jusqu'à ce que tout se réalise. Donc, celui qui rejetttera un seul de ces plus petits commandements, et qui enseignera aux hommes à faire ainsi, sera déclaré le plus petit dans le royaume des Cieux. Mais celui qui les observera et les enseignera, celui-là sera déclaré grand dans le royaume des Cieux. Je vous le dis en effet : Si votre justice ne dépasse pas celle des scribes et des pharisiens, vous n'entrerez pas dans le royaume des Cieux. Vous avez appris qu'il a été dit aux anciens : Tu ne commettras pas de meurtre, et si quelqu'un commet un meurtre, il devra passer en jugement. Eh bien ! moi, je vous dis : Tout homme qui se met en colère contre son frère devra passer en jugement. Si quelqu'un insulte son frère, il devra passer devant le tribunal. Si quelqu'un le traite de fou, il sera passible de la gémene de feu. Donc, lorsque tu vas présenter ton offrande à l'autel, si, là, tu te souviens que ton frère a quelque chose contre toi, laisse ton offrande, là, devant l'autel, va d'abord te réconcilier avec ton frère, et ensuite viens présenter ton offrande. Mets-toi vite d'accord avec ton adversaire pendant que tu es en chemin avec lui, pour éviter que ton adversaire ne te livre au juge, le juge au garde, et qu'on ne te jette en prison. Amen, je te le dis : tu n'en sortiras pas avant d'avoir payé jusqu'au dernier sou. Vous avez appris qu'il a été dit : Tu ne commettras pas d'adultère. Eh bien ! moi, je vous dis : Tout homme qui regarde une femme avec convoitise a déjà commis l'adultère avec elle dans son cœur. Si ton œil droit entraîne ta chute, arrache-le et jette-le loin de toi, car mieux vaut pour toi perdre un de tes membres que d'avoir ton corps tout entier jeté dans la gémene. Et si ta main droite entraîne ta chute, coupe-la et jette-la loin de toi, car mieux vaut pour toi perdre un de tes membres que d'avoir ton corps tout entier qui s'enaille dans la gémene. Il a été dit également : Si quelqu'un renvoie sa femme, qu'il lui donne un acte de répudiation. Eh bien ! moi, je vous dis : Tout homme qui renvoie sa femme, sauf en cas d'union illégitime, la pousse à l'adultère ; et si quelqu'un épouse une femme renvoyée, il est adultère. Vous avez encore appris qu'il a été dit aux anciens : Tu ne manqueras pas à tes serments, mais tu t'acquitteras de tes serments envers le Seigneur. Eh bien ! moi, je vous dis de ne pas jurer du tout, ni par le ciel, car c'est le trône de Dieu, ni par la terre, car elle est son marchepied, ni par Jérusalem, car elle est la Ville du grand Roi. Et ne jure pas non plus sur ta tête, parce que tu ne peux pas rendre un seul de tes cheveux blanc ou noir. Que votre parole soit 'oui', si c'est 'oui', 'non', si c'est 'non'. Ce qui est en plus vient du Mauvais. »

© AELF

Lu 9

Accomplir

Assez rapidement, l'enseignement de Jésus choque, provoque, interroge... Sa liberté de parole remet en cause une religion établie. Ses comportements semblent s'affranchir des codes religieux traditionnels. Cette semaine, Jésus dissipe ce malentendu. Il va tenter de faire entendre que la Bonne Nouvelle qu'il apporte accomplit la Loi et les Prophètes. Il n'abolit rien. Il réalise ce qui était esquissé. *Jésus, fais que j'entende ta Parole. Qu'elle accomplisse en moi ce que tu veux qu'elle fasse.*

Ma 10

Surpasser

D'emblée, Jésus place la barre haut pour ses disciples. Il leur demande d'aller au-delà de ce qu'enseignent les scribes et les pharisiens, les spécialistes de la Loi. La justice des disciples - leur manière d'accomplir ce qui est visé par la Loi et les commandements - doit surpasser celle des scribes et des pharisiens. L'enjeu ? Entrer dans le royaume des Cieux, ce qui suppose que les spécialistes de la Loi n'y réussissent pas forcément... *Jésus, apprends-moi ce qui est juste car je désire tant entrer avec toi dans ton Royaume.*

Me 11

Ton frère

Premier domaine où exercer la justice : la fraternité. Jésus conduit ses disciples au-delà de l'interdiction du meurtre. Il leur fait découvrir l'enjeu véritable qu'est une fraternité qui se construit sur la réconciliation des ennemis et non sur la guerre. Qui se met en colère contre son frère (soeur) aura du mal à trouver la porte d'entrée du royaume. *Jésus, tu es comme mon grand frère, fais grandir en moi le sens de la fraternité.*

Je 12

Ton œil, ta main

Jésus poursuit son enseignement en montrant comment la Loi trouve son accomplissement dans la manière dont nous nous servons de notre œil et de notre main. Difficile de faire plus concret. Impossible de cantonner l'observation de la Loi à des idées ou à des principes abstraits. Elle s'incarne concrètement dans notre vie. Au-delà de l'adultère, Jésus invite donc ses disciples à faire attention à leurs yeux et leurs mains : vers quelles pentes les entraînent-ils ? *Jésus, purifie mon œil, évangélise ma main. Qu'ils ne me fassent plus pencher vers l'injustice, la jalouse, la domination...*

Ve 13

Oui, non

Jésus continue de montrer comment la Loi s'accomplit dans les choses les plus simples de la vie, même dans notre manière de dire oui ou non, c'est-à-dire de trancher, de tourner le dos à ce qui est injuste, et de dire un grand oui à tout ce qui conduit au royaume de justice et de paix. *Jésus, fortifie mon langage pour que ma parole ressemble à la tienne et non à celle du Mauvais.*

Sa 14

Vous avez appris

Il est toujours difficile de s'émanciper des catéchismes que nous avons pu recevoir, surtout s'ils ne nous ont pas laissé un bon souvenir. Il n'est jamais aisés de prendre distance avec ce que nous avons appris dans notre famille ou dans notre milieu social, quand nous entendons ou découvrons